

nécessaires à l'agriculture. Ce projet fait l'éloge de M. Kabris ; le bon sens lui en a plus appris que ne l'eut fait la politique sur ce qui peut rendre heureux ses nouveaux compatriotes. S'il réussit, qui sait où s'arrêtera leur reconnoissance ? Triptolème enseigna le premier aux Athéniens l'art de cultiver la terre et il leur donna des lois : on est digne de gouverner le peuple dont on fait le bonheur.

[Extrait d'un Journal Littéraire.]



HISTOIRE NATURELLE.

I.

Comment l'Aveugle-né, auquel on vient d'enlever la cataracte, distingue les objets pour la première fois.

IL ne faut pas toujours s'en rapporter avec trop de confiance aux opinions des savans, même les plus renommés, sur certains effets de la nature que l'on a rarement occasion de scruter ; ils se trompent quelquefois plus aisément que le chétif vulgaire, parceque se laissant entraîner aux illusions de leur imagination, ils sont jetés dans le vague des systèmes et des idées hypothétiques qui y conduisent ; tandis qu'on ne devrait jamais marcher qu'à l'aide des faits et qu'éclairé du flambeau de l'observation et de l'expérience.

Lecat, Buffon, Bonnet, Condillac et Locke lui-même, sont tous partis des résultats mal observés d'une opération faite par *Cheselden*, en 1728, sur les yeux d'un aveugle, pour prétendre que l'individu qui commence à jouir de la lumière, jette d'abord un œil d'un côté et l'autre d'un autre côté, et que ce n'est qu'après avoir exercé sa vue, qu'il sent le besoin de diriger les yeux parallèlement sur les mêmes objets. Ces hommes de génie ont assuré également que les enfans y voient double, parceque l'image des objets se peint sur chacun de leurs yeux. Eh bien ! adoptez ces opinions, et vous serez dans une erreur complète ! le contraire nous est démontré par les nouvelles observations que vient de faire le docteur Forlenze, à la suite de la cataracte qu'il a enlevée, au mois de Juin dernier, à Colmar, de dessus